



ESCUDO DE ARMAS  
DE LA CIUDAD DE  
SAN JUAN PUERTO CABALLOS  
HOY PUERTO CORTES

**MUNICIPALIDAD DE PUERTO CORTES**  
**CORTES, HONDURAS, CENTRO AMERICA**  
Tel. 2665-1004 / 5904 / 0412 Fax: 2665-0264  
www.ampuertocortes.com



## CERTIFICACION

La Infrascrita Secretaria Municipal de este término por este medio CERTIFICA: El acta número Uno (1) "Sesión Cabildo Rendición de Cuentas Tasa de Salud 2020-2022. En la ciudad de Puerto Cortes, Departamento de Cortes, a los dieciocho días del mes de marzo del 2022, siendo las 3:00a.m. Reunidos en el Salón Sesiones Consistorial del Palacio Municipal para la celebrar el Cabildo abierto Rendición de Cuentas Tasa de Salud 2021, que presidió la alcaldesa Municipal Lic. María Luisa Martell C. con asistencia del Vice-Alcalde Omar Giancarlo Rodríguez Cañas, y los regidores por su orden: Emilio José Montoya Calderón, Elmer Adalid Guerrero López, Iveth Jarely Arzú Sandoval, José Antonio Montalván Villafranca, Israel Bu Zuniga, Wendy Giseel Revelo Meraz, Jessica Suyapa Amador Sosa, Boris Eduardo de Romano Vallecillo Gutiérrez, Elean López Gómez, Emelda Villatoro Villatoro, contándose con la presencia de los miembros de la ciudadana de transparencia Nora Osiris Velásquez, y Comisionada Municipal Amílcar Montes y con la presencia de los ciudadanos miembros de la comisión por ante la Secretaria Municipal Abogada Mayra Sarahy Gámez Pineda , que da fe, desarrollándose de la siguiente manera: PRIMERO: Invocación a Dios por el delegado de la Iglesia Católica Melvin Martínez, posteriormente, un minuto de silencio por las personas fallecidas en la ciudad, seguidamente las notas del Himno nacional. Palabras de bienvenida a los miembros de patronatos, fuerzas vivas de la ciudad, presentación de la corporación municipal. SEGUNDO: La secretaria Municipal, procedió a darle lectura al punto de acta mediante el cual se aprobó la celebración de este cabildo abierto, sobre informe de la Tasa de Salud del año 2021. TERCERO: Presentación del informe de rendición de cuentas de la Tasa de Salud año 2021, La alcaldesa la Licenciada MARIA LUIS MARTEL, da la bienvenida a las autoridades y ciudadanos presentes y la comisión de salud, rinde informe durante los años que estuvimos en pandemia, y hace valer el beneficio de la aportación de la tasa de salud, y felicita a la comisión que trabaja ad honorem. Hace referencia del objetivo de la tasa de salud, los beneficios que se ha logrado, que es regulada por la comisión comunitaria de salud. Y establece que la comisión está organizada no solo por la municipalidad, también la organizan la Cruz Roja Hondureña, Comisionado municipal, los Comunicadores Sociales, la Cámara de Comercio, Coordinación de Secretaria de Salud, Patronatos, Iglesia Evangélica, Colegio Médico, Colegio de abogados, Iglesia Católica y Sitramedys que colaboraron de manera gratuita. Y da por apertura do el cabildo programado para esta fecha. CUARTO: Se les dio un reconocimiento por su labor al señor Billy Giancarlo Ortega, Y Reconocimiento Póstumo al Dr. Obdulio García y Recibe su hija Alejandra García y para el Señor Exalcalde Allan David Ramos Molina. QUINTO: La Licenciada Annie Santos administradora de la Tasa de Salud, presenta el informe del año fiscal 2020-2022, presentando las cantidades que se recaudó u ingreso de ( 10,346,199.29), saldo inicial cuando apertura la tasa de en el 2020 de marzo de lempiras

*Puerto Cortés es Compromiso de Todos.*



ESCUDO DE ARMAS  
DE LA CIUDAD DE  
SAN JUAN PUERTO CABALLOS  
HOY PUERTO CORTÉS

**MUNICIPALIDAD DE PUERTO CORTÉS**  
**CORTÉS, HONDURAS, CENTRO AMÉRICA**  
Tel. 2665-1004 / 5904 / 0412 Fax: 2665-0264  
www.ampuertocortes.com



que se apertura.(273,733.58,) durante la pandemia 2020, se recaudó (1,529,069.13), en el 2021 se tuvo un ingreso (4,348,174.15), y en el año 2022 recaudo en enero (1,695,222.43) que hace un total de (10,346,199.29), se detallan las obras en las cuales se invirtieron: una donación al hospital de área, (2,658,096.00) una ambulancia con mantenimiento y póliza valorada en 1,225.666.28) servicios de recolección de desechos médicos por la cantidad de (428,177.12), para el comité de emergencia CODEM (1,252,622.00) Centro de Salud, (956719.24), a Cripco (100,000.00) correspondiente al año 2020, 2021. A Cruz Roja (57,332.30), Coordinación de Salud (63,840.00), campaña de fumigación (20,842.46), gastos de reuniones de comisión de salud (7,779.20) cabildo apertura de la tasa de salud del año en marzo 2020 (15,100.04) gastos financieros (25,768.35) haciendo un total de egresos (6,812,753.29). Un estado de resultado con los datos mencionados teniendo do o cerrando con saldo en bancos a enero del 2022 (3,533,446.00), Total, de ingresos percibidos (10,346199.29) total, de egresos realizados con las diversas obras (6,812.753.29), con un saldo al 31 enero del 2022 (3,533.446.00) Estado de cuenta al 31 de enero del 2022. (3.533,446.00) SEXTO.- El Dr. Marco Aurelio Soto, habla sobre la parte operativa de la tasa de salud, saludando a la corporación municipal, y ciudadanos de esta ciudad, haciendo una presentación de los miembros de la tasa de salud, siendo sus oficinas en el estadio Excelsior, y se enfoca que este informe es en periodo de Pandemia, y manifiesta que la tasa de salud da cuarenta mil lempiras mensuales al Hospital de área. Y se le dono una máquina de resonancia, una ambulancia donada al cuerpo de bomberos solo para pacientes Covid-19, al comité de emergencia Municipal se le dono cuatrocientos mil lempiras, para que estuvieran equipados, se compró equipo de fumigación para limpiar ambulancias, casas de pac9entes, con un costo de Treinta y Cuatro Mil lempiras se les dio a los bomberos. La tasa de salud nace por una necesidad para ayuda de salud y se amplia para la red de salud, se dio un millón para hacer las salas de COVID, en enero se dio del año 2021, se les dio otros quinientos mil lempiras, en marzo del 2021, cuatrocientos ochenta mil, y esta donación fue que se les dio el dinero de todo el año. En Cripco, en el proceso de rehabilitación, ahí se fue la ayuda que se obtiene en los maratones. Al comité de emergencia de dio la inversión de trescientos diecisiete mil lempiras, en equipo para atención, a los centros de salud también se les fortaleció en los sectores de Bajamar, Baracoa, Calan. Se les dio insumos y medicamentos, la Tasa de Salud no es exclusiva del Hospital de área es en beneficio del Sector Salud, Campañas de fumigación de los meses de septiembre y octubre, para la pandemia y el dengue. En el año del 2022, debemos de fortalecer el sistema de salud, al hospital de área les dimos de emergencia una ayuda. Así también el quipo depara hacerse exámenes de sangre y demás. La comisión de la tasa de salud es un equipo que sirve para administrar el dinero invertido por el pueblo. SEPTIMO: El Ingeniero Diego Méndez, expone la participación municipal en la inversión en años anteriores las inversiones han sido mayores, en los años 2020 al 2021 se

*Puerto Cortés es Compromiso de Todos.*



ESCUDO DE ARMAS  
DE LA CIUDAD DE  
SAN JUAN PUERTO CABALLOS  
HOY PUERTO CORTÉS

**MUNICIPALIDAD DE PUERTO CORTÉS**

**CORTÉS, HONDURAS, CENTRO AMÉRICA**

Tel. 2665-1004 / 5904 / 0412 Fax: 2665-0264

www.ampuertocortes.com



...tido como municipalidad en la infraestructura de salud, medicamentos, medicamentos se han invertido más de veintiún millones de lempiras, ante la falta de apoyo que la secretaria proporciona a los centros de salud. Algunas inversiones son el diseño y construcción del nuevo centro de salud que se acordó por la Corporación Municipal que llevara como nombre Obdulio García, el acondicionamiento del área Pediátrica del Hospital de área, equipos, insumos durante la pandemia, construcción de laboratorio de centro de salud Linda Coello, ubicado en sector medina, y Hernán Galeano Sector de Fraternidad, que atiende el sector carretero, acondicionamiento del Triaje de F.D.R, ampliación de centro de salud de Kele Kele, Equipamiento y material para la emergencia, construcción del cubículo del centro de salud de Bajamar, remodelación del sésamo, compra de camión y bomba de fumigación. Temas de mantenimiento en hospital de área. Donación de material de limpieza. Mantenimiento de aires, refrigeradoras para mantener las vacunas de Covid-19 Mejoramiento del sistema eléctrico, publicidad en emergencia COVID, programas sociales ayuda que se le da a la Cruz Roja. Hace referencia que la que no se debe mezclar la tasa de salud y el otro concepto es la inversión propia de la municipalidad en el sistema de salud. Aquí no está cuantificado del manejo de los dos centros de salud, Así mismo pago de personal de salud, esto es lo que adicional mente la municipalidad aporta. OCTAVO: La señora alcaldesa María Luisa Martell, manifiesta que una vez escuchado en informe de cómo se invirtió el dinero recaudado de la tasa de salud, más el aporte que hace la municipalidad. Y el Dr. Mociona poner en vigencia la ampliación de la tasa de salud y que la comisión de la tasa de salud vendrá siempre a rendir cuentas; y preguntan si secundan la moción del Dr. La cual fue secundada por la población y así mismo quien este de acuerdo que la tasa de salud tenga vigencia hasta el 25 de enero del año 2026, y de igual forma aprobada. NOVENO: Y Una vez se celebró el cabildo de informe de la tasa de salud, se finaliza siendo las cuatro de la tarde.

#### **ES CONFORME SU ORIGINAL**

Extendida en la ciudad de Puerto Cortés a los ocho días del mes de Abril del año dos mil veintidós.



Abg. Mayra Sarahí Gámez Pineda  
Secretaria Municipal

*Puerto Cortés es Compromiso de Todos.*